

N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Gemeinderates Strüth

am 25.06.2025
Sitzungsort: Bürgerhaus

Beginn: 19:35 Uhr
Ende: 20:50 Uhr

Anwesende: Heiko Koch, Ortsbürgermeister und Vorsitzender
Nico Melchior (1. Beigeordneter)
Simon Lenz (2. Beigeordneter)

Mitglieder des Gemeinderates:
Dr. Klaus Birker
Katrin Lenz-Berger
Klaus Steinbeck
Karl-Rüdiger Koch
Magdalena Sela
Chris Wöll

Zu der heutigen Sitzung wurden die Ratsmitglieder und Beigeordneten unter Mitteilung von Zeit, Ort und Tagesordnung am 18.06.2025 eingeladen. Die öffentliche Bekanntmachung von Zeit, Ort und Tagesordnung erfolgte durch Aushang an der Bekanntmachungstafel, sowie durch Veröffentlichung in der Wochen-Zeitung „Blaues Ländchen aktuell“ in der 25. Kalenderwoche.

Tagesordnung:

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit.

Die Sitzung wurde vom Vorsitzenden eröffnet. Er begrüßte alle Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest.

2. Beratung und Beschlussfassung über den Investitionsanteil der Gemeinde Strüth für ein zu errichtendes Ärztehaus/ Medizinisches Versorgungszentrum in der Gemeinde Strüth

Beim letzten Treffen der beteiligten Gemeinden wurde vereinbart, dass sich jede Gemeinde verbindlich darüber Gedanken macht, mit welchen Betrag sie bereit ist, sich an der Errichtung eines Ärztehauses zu beteiligen und dies verbindlich äußert. Die Gemeinde Strüth hat bereits das vorgesehene Grundstück neben der Apotheke gekauft (66.500 €) und für die Planung und Machbarkeitsstudie 25.000 € im Haushalt 2025 veranschlagt. Davon wurde für die Machbarkeitsstudie ein Betrag in Höhe von 4.522 € bezahlt. Weitere Kosten in Höhe von ca. 5.000 € sind für Notarkosten und Grunderwerbssteuer gebunden.

Der Gemeinderat ist sich einig, dass die ärztliche Versorgung in unserer Region eine hohe Priorität genießt und dass es gelingen muss, eine Arztpraxis und damit auch eine Apotheke in der Gemeinde Strüth zu erhalten.

Daher galt es, eine Beteiligungssumme zu finden, die einerseits den finanziellen Spielraum der Gemeinde auch für zukünftige Ausgaben erhält, andererseits aber das Gesamtprojekt nachhaltig unterstützt.

Der vom Ortsbürgermeister eingebrachte Vorschlag, 230.000 € inklusive der bereits geleisteten Zahlungen für den Erwerb des Grundstücks, sowie die Kosten der Eigentumsübertragung (Notar, Amtsgericht) und der Machbarkeitsstudie als Investitionsanteil der Gemeinde Strüth bereit zu stellen, wurde mit fünf Ja bei drei Nein Stimmen und einer Enthaltung angenommen.

Darüber hinaus ist die Gemeinde Strüth bereit, ein Darlehen bis zu 100.000 € zu gewähren, wenn dies haushaltsrechtlich möglich ist und ein Darlehen zur Realisierung gebraucht wird. Dies wurde mit sechs Ja Stimmen bei einer Nein Stimme und zwei Enthaltungen angenommen.

Mit diesem Votum geht die Gemeinde Strüth in die nächste Beratung, die noch in diesem Sommer mit den beteiligten Gemeinden stattfinden soll.

3. Bürgerfragestunde

Es wurden keine Fragen gestellt.

4. Verschiedenes

Der Bürgermeister informiert darüber:

- dass der geplante Verkehrsspiegel in der Kurve Ortsausfahrt Strüth Richtung Lipporn nicht aufgestellt wird. Bei einer Ortsbesichtigung mit dem Landesbetrieb Mobilität wurde dies mit der Begründung, ein Spiegel suggeriere nur eine Sicherheit die nicht gegeben ist und hat je nach Sonnenstand blinde Flecken, abgelehnt.
- dass ein Gespräch mit der Firma, die mit der Wegesanierung beauftragt ist, stattfand. Inhaltlich ging es um die Mehrkosten, die durch Preissteigerungen und höhere Aufwendungen entstehen. Das ausführende Unternehmen ist nicht bereit, von diesen herunterzugehen, wird sich aber, da Fahrzeuge für die geplanten Sanierungen bereits vor Ort sind, bei weiteren kleineren Maßnahmen kulant zeigen.

Lena Sela berichtete aus dem Arbeitskreis Jugend und Soziales:

- das Spielplatzfest findet am 17.08.2025 statt.
- An den AK wurde die Bitte herabgetragen, für den Spielplatztreff eine Kiste mit Sandspielsachen zu besorgen und auf dem Spielplatz frei zugänglich zu deponieren.
- Ferner wird aus dem Arbeitskreis berichtet, dass die im letzten Jahr im Strüther Bürgerhaus stattgefundene Halloween Party in diesem Jahr wiederholt wird und noch etwas größer geplant ist (Würstchenverkauf etc.).

Heiko Koch
Vorsitzender/Bürgermeister
im Original gezeichnet

Klaus Steinbeck
Schriftführer
im Original gezeichnet